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第２回中宮北小学校保護者説明会質疑回答【分散実施による２回目】 

 

１．日 時  令和２年 11月 29日（日） 午後２時から午後３時 15分まで 

２．場 所  中宮北小学校 体育館 

（参加者：保護者５名、コミュニティ関係者１名 市議会議員１名  

中宮北小学校長） 

３．内 容  高陵小学校と中宮北小学校の統合に関してこれまでに保護者の皆様から 

寄せられたご意見・ご質問に対する回答 

４．説明者  髙橋総合教育部次長、畑中学校安全課長、嶋田課長代理、中山係長、 

多田主任、廣瀬主任 

 

≪質疑回答≫ 

（意見１）建て替えする場合に高陵小学校の児童が中宮北小学校に来られますが、中宮北

小学校は教室数が少ないため、増築が必要となってくるとあるんですけど、一

緒になった時の教室の確保は大丈夫ですか。 

（回答１）高陵小学校の子どもたちが中宮北小学校に来た時に、教室が足りなくなりますの

で、リース形式での仮設校舎を一時的に建てさせていただきます。昔のようなプ

レハブではなく、きれいな校舎です。 

 

≪追加説明≫ 

今後の統合する時のご意見、ご要望など、なんでも言ってください。こういう学校にしてほ

しいというご意見もありますし、逆に統合は困るというご意見もたくさんいただいており

ます。それぞれお考えはあると思いますが、やはり教育委員会としては、子どもたちの学習

環境においても、少なくとも１学年２クラスは必要であると考えています。また、学校の運

営も厳しい状況です。学校の先生も大変で、教職員の数も少ない中、イベントや、行事の準

備など頑張っていただいて学校を運営していただいています。教育委員会としては、よりよ

い学校環境に改善していかなければならないと考えておりますので、学校統合はできるだ

け早く進めていきたいと考えております。 

 

（意見２）今、統合を早く進めていきたいとお聞きしたのですが、この説明資料にもあった

ように、統合を必要としないという話を、中宮北小学校の保護者間でもよく聞

きます。実際の保護者や子どもたちは必要と思っていないという声が多くあり

ます。私の個人的な考えですが、必要と思っていないことの１つに、子どもたち

の生活の場として、家にいる時間、食べる時間を省いたらお家にいる時間と同

じくらい生活をしている場所が学校だと思うので、１年生から６年生まで６年

間過ごす学校環境の中で、そんなに激しくいろんな状況が変わる環境は必要と
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していないと思っています。今は１クラスが理由で、人間関係などでいろいろ

あるご家庭もあるかもしれないですが、そのような中でも必要なことは学べる

し、大切な人とお話できたり、先生と相談したりして生活しているので、大きく

環境を変えたくないというところはあります。平成 29年、活発に説明会をされ

ている時に私も参加しており、質問の時には手を挙げていませんでしたが、そ

の時に意見としてもあがっていたと思うのですが、枚方市として、しっかり決

定しましたという通知と進行スケジュールをお知らせしてほしい。極端な話を

すると、６年間環境を変えたくないと思っている保護者が、選択肢として例え

ば私学に入れようとか越境して統合のない小学校に通わしておきたいとか、そ

ういう判断をできるような期間の措置が、保護者側や児童側にあってもいいと

思うんです。正直、コロナの関係があるかもしれませんが、平成 29年度に比べ

たらあまり情報が耳に入ってこなくなってきたので、一部の保護者の間では、

統合がなくなったのではないかと言ってました。しかし、統合は決定している

ことになっていますし、期間も変わらないことになっています。そういう情報

が暮らしている住民に正確に入っていない中、環境を変えられると困ると思う

人から反対意見が多く出てきてしまうのではないかと思います。選択肢が持て

るような、期間設定などの配慮はしてもらいたいと思います。何がいい結果に

なるかというのはわからないですが、そう思って子どもを育てている親の意見

や、そう思われる保護者に対しての期間設定があってもいいと思うので、そう

いったところでの配慮をしていただきたいと思います。そして、小学校に入る

前の子どもの保護者にもちゃんと浸透させてないと、入学したら、３年後に登

校する場所や行先も変わりますとなっているようではすごく困ると思っていて、

実際私も令和４年に施行されたら、子どももまだ在籍していますし、子どもが

入学する前に教えてもらっていたら、越境や私学への入学も考えていたと本当

に思っているので、これで実施しますと言われることはものすごく不快で、嫌

な思いをしているというのが実際の気持ちなので、そういうところをもう少し

考えてもらったスケジュール管理をしてほしいと思います。 

（回答２）大変貴重なご意見ありがとうございます。統合を進める中で、皆さんに早く情報

を伝えることも我々の使命でございますし、今いただいたご意見をしっかりと

受け止めて、今後も皆さまに情報を早く知らせていけるように努めさせていた

だきたいと思います。 

 

（質問３）スケジュールは変わらないということでいいですか。 

（回答３）例えばＰＴＡを１つにすることや、学校も一緒にするためには両方の学校を調整

しながらどういう教育方針とするのかなど様々な課題があり、教育委員会で実

施プランを策定した後、統合するまでに検討し、課題解決していきます。令和４
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年４月を目標にさせていただいておりますが、皆さまにできるだけ早急に情報

をお伝えできるように努めさせていただきます。 

 

（意見４）高陵小学校に通っている児童の保護者と知り合いなのですが、ボールを法面側

で強く投げるなとか、子どもに抑制させる話も聞いています。法面でない方に

校舎を建てるのはいいのですが、そうするとグラウンドが法面側にくると予想

するのですが、おもいっきりスポーツする場所がグラウンドなので、そういう

問題点があれば解消していただきたいのですが、そういう計画はあるのですか。 

（回答４）今後、どのような配置にしたらいいのか、法面側にグラウンドを設置した場合に

は、どのような課題があるのか、それを解決するにはどのような策を講ずれば良

いのかなど、今後検討してまいります。例えば、法面にボールが転がっていくこ

とを防止するなど、学校づくりの専門部署で設計・プランを行いますので、その

ようなご意見を聞かせていただければ、可能な限り反映していきたいと思いま

す。このような意見をやりとりしながら新しい学校づくりを進めていけたらと

思います。 

 

（意見５）噂ばかりでしたので、今日聞きに来たのですが、令和４年４月に工事着手すると

いうことは、高陵小学校の児童たちも来るということですよね。子どもがいま

４年生なんですが、６年生でお友達が増えるということですよね。それが決定

であるかは、今のところわからないということでしたが、ずれるかもしれない

ということですか。 

（回答５）教育委員会としましては、令和４年４月の学校統合を目指しており、今後、実施

プランを策定していきます。中宮北小学校において、令和３年度中に仮設校舎の

建設工事を実施し、令和４年４月に高陵小学校の子どもたちが中宮北小学校に

移るスケジュールを考えています。スケジュールどおり学校統合ができるよう

学校統合課題を整理していくことが必要なことだと思いますので、よろしくお

願いします。 

 

（意見６）今はいいのですが、６年生最後の１年になり、子どもにももう少し早く言ってあ

げたいと思うので、課題が決まった時点で、また教えてほしい。 

（回答６）教育委員会として、子どもたちへどのような支援が必要なのかということを検討

しながら、子どもたちに負担がかからないよう体制を整えていきたいと考えて

います。ご意見を踏まえ、令和４年４月に学校統合に向けて、早く検討を進め、

保護者の皆さまに情報発信していきたいと考えております。 

 

（意見７）今回、私は説明会に参加するのが初めてで、統合するのかしないのかということ
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が今までわからなくて、下の子が２年生なのでどうなるのかと思っていました。

結局統合することは決定で、早ければ令和４年に統合ということなのか、その

あたりがわかりにくいです。 

（回答７）審議会の答申を踏まえ、平成 29年６月、教育委員会の基本方針改定版を策定し

ております。高陵小学校と中宮北小学校の学校統合は、この基本方針の中で教育

委員会の方針として決めております。今年度の３月末までには、実施プランを策

定し、その中には令和４年４月に向けて学校統合を進めていくことをお示しし

ます。統合するまでに新しい学校の名前や校歌等も決めていかなければなりま

せん。コロナ禍でございますが、１年間で頑張って進めていきたいと考えていま

す。 

 

（意見８）もう一度確認させていただきたいのですが、今の予定ではもし令和４年に工事

着手したら、令和８年４月に新校舎が建つということでいいですね。 

（回答８）今の予定では、概ねの予定となりますが、令和８年４月の見込みとしています。 

 

（意見９）わかりました。私たちにはまだ小学生の子どもがいるから関心がある内容なん

ですが、うちには幼稚園の小さい子どももおり、その子たちがもし古い校舎か

ら新しい校舎に変わるのならば私立の方がいいという子もきっと出てくると思

うので、中宮北校区、高陵校区の幼稚園、保育所の子どもや、お母さまたちにも、

こういう状況だとわかるような広報をしていただけると助かります。 

（回答９）大変貴重なご意見ありがとうございます。今後も、地域の代表者、ＰＴＡの代表

者の方々とご相談させていただき、可能な限り皆さまに情報がいきわたるよう

に、努力していきたいなと思います。 

 

 

 

≪終了 ３：15≫ 


